

# Hornos solares para el Congo

**Educación y solidaridad.** Estudiantes de tercer curso de la ESO del IES Ermua BHI han construido 20 hornos solares para ayudar a la comunidad de Mufunga

AINHOA LASUEN



Parte del alumnado posa junto al alcalde y la concejala, el menaje y los hornos .A.L.

Gracias a un proyecto multidisciplinar, cuya mayor responsabilidad ha recaído sobre los hombros del alumnado de tercer curso de Educación Secundaria del IES Ermua, desde el centro educativo se enviará una veintena de hornos solares a la República Democrática del Congo. Estos asadores, contruidos por estudiantes ermuarras, se repartirán en asociaciones de mujeres congoleñas, del territorio Mufunga-Sampwe, en la región de Katanga, en el sureste del país. Junto a los hornos se enviarán 25 ollas de inducción y 60 ensaladeras, necesarias para cocinar mediante energía solar.

El alumnado ha colaborado con la Fundación Amigos de Mufunga para que estos instrumentos puedan servir de ayuda a las personas de ese territorio, que cuenta con 65.000 habitantes.

Se trata de un proyecto educativo solidario de trabajo en equipo y multidisciplinar, ya que en él han intervenido numerosas

asignaturas tanto de ciencias como de letras (idiomas, tecnología, imagen y sonido, euskera, economía, matemáticas y ética, entre otras muchas).

Partiendo de unos trozos enormes de plástico, durante tres meses, dedicando tres horas a la semana, 80 jóvenes han montado los hornos, que ya han probado en el centro, cocinando unas pizzas. «El papel de aluminio que tienen estos hornos recoge los rayos del sol, y por su estructura, lleva el calor hacia el centro, donde se encuentran las cazuelas, que son negras por dentro y por fuera, por lo que recogen mejor el calor, y a las que se les pueden quitar los mangos para que no se derritan», explica el alumnado, orgulloso de haber concluido su trabajo.

Junto a los asadores, esta juventud también ha diseñado y elaborado relojes solares, que son imprescindibles para el buen uso de los asadores. «Cada equipo hemos diseñado uno de estos relo-

jes solares en la página web y lo hemos enviado a imprimir en una clase del instituto, en una impresora 3D», mencionan explicando el proceso. «Estos relojes permiten saber cuándo los hornos están bien orientados para aprovechar al máximo el sol. Se trata de que no tengan ninguna zona de sombra y el calor se recoja en el centro. Utilizamos los relojes solares para controlar el curso del sol y que sepamos en qué momento va a estar el horno a pleno rendimiento y dejarlo programado para poder irnos y dejar la comida haciéndose mientras hacemos otras tareas, ya que cada círculo del reloj son 40 minutos», expone el alumnado manifestando lo aprendido durante esta experiencia educativa y filantrópica.

### Beneficios múltiples

La iniciativa del IES Ermua pretende «aportar el conocimiento de avances modernos a la población de Mufunga; un ahorro económico ya que no necesitan otra

energía que la del sol para hacerlos funcionar». «Allí cocinan mucho con carbón y es muy caro, además de tener que utilizar los árboles que tienen para combustible, por lo que también se aporta una mejora medioambiental, porque estos hornos no emiten CO2 y no necesitan electricidad», aclaran estos estudiantes.

También se envían los planos y las instrucciones para poder elaborar sus propios mecanismos «para que esas asociaciones de mujeres que cocinan en comunidad tengan una guía para construir sus propios hornos, aunque las materias primas son caras, al menos, que sepan que tienen esa posibilidad», exponen.

Precisamente la carestía de esos materiales es uno de los obstáculos que han tenido que afrontar estos estudiantes, por lo que el proyecto se ha financiado principalmente de los fondos del centro, y han colaborado la Fundación Izarra (Ayuntamiento de Ermua) con el 50% de la financia-

ción de las cazuelas, la empresa fabricante de menaje Ibili, con el otro 50%, y la ferretería Anboto. De hecho, la pasada semana, el alcalde, Juan Carlos Abascal, y la concejala de Cooperación Internacional, Arritokieta Araiztegi, acudieron al centro para hacer entrega del menaje cedido por la institución al proyecto.

Gracias a la ONG Fundación Amigos de Mufunga, esta juventud ha podido conocer la realidad de las personas a las que quieren ayudar. Lo que más les sorprendió fue «la situación en la que se encuentran. Utilizan madera y cada vez tienen menos árboles por lo que ahora tienen que andar un montón de kilómetros para recoger esa madera. Muchos niños no iban a la escuela por eso. Y es algo que van a poder solucionar con los hornos que enviamos», mencionan contentos con su labor.

También aprovecharán el envío del material de cocina para mandar medicamentos que les han solicitado desde un hospital de la misma zona, en el que trabaja una cirujana del País Vasco, y para enviarles una carta en la que explicarán su proyecto.

### Estímulo en el aprendizaje

El profesor Javi Crespo, precursor de la idea, destaca que «es muy bonito verles trabajar a gusto, pese a meter muchas horas, porque creaban algo con sentido. Gracias a la ONG, han estado en contacto con otra realidad. El altruismo genera dopamina, genera felicidad. Se consigue que aprendan muchísimo y al mismo tiempo sean más felices». De hecho, una de las enseñanzas que han obtenido de esta experiencia es «que somos privilegiados», reconocen.

La experiencia continuará una vez que estos hornos partan para el Congo, ya que desde este país les han prometido enviar vídeos con imágenes de su uso y de la vida de las comunidades a las que se ayudará con el proyecto.

### TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

### CARTELERA DE CINE

#### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2

Alcarrás	17.00	19.45	22.30
Downton Abbey: Una...	17.00	19.45	22.30
El hombre del Norte		19.45	22.30
El secreto de Vicky	17.00		

#### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre, s/n

El mundo de ayer	19.30
------------------	-------

### COMUNICACIONES

#### AUTOBUSES

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*.  
Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10.  
Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*.  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*,

16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.  
Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\* cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*.  
\*Llegada a Ermua

##### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

##### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

##### EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.  
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

##### VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.  
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

##### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

##### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

##### EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.  
Sábados: 14.00  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

##### ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.  
Sábados: 14.30  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

##### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30  
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

##### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50  
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

##### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

##### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.  
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

### TRENES

#### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.  
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

#### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

#### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

### FARMACIAS

#### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Azkue-Azkue (Toribio Etxebarria, 4).

#### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi Lamikiz (Zubiurre, 9).

#### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Mendinueta (Urkizu pasealekua, 6. Eibar).

# Interior y Educación formarán a los docentes que abordarán el terrorismo en las aulas

Los ministros Marlaska y Alegría inauguran en Vitoria la primera jornada con profesores organizada por el Centro Memorial de Víctimas

OCTAVIO IGEA

VITORIA. El primer paso fue crear las unidades didácticas que abordan la historia del terrorismo en España y tratan de deslegitimar el uso de la violencia. Se utilizan ya de forma experimental en centros de Primaria y Secundaria de, por ejemplo, Navarra, Madrid y Valencia. A las puertas de que la

materia se incluya de forma definitiva en el currículo de los centros de todo el país, los ministros del Interior y Educación han iniciado los trámites para formar a los docentes que se encargarán de abordar y analizar la huella de ETA y todas sus derivadas en las aulas.

La idea fue planteada por la Fundación de Víctimas del Terrorismo y la ha asumido el Gobierno central. Así lo anunciaron ayer los propios ministros Fernando Grande-Marlaska y Pilar Alegría en su visita al Centro Memorial de Víctimas de Vitoria, en el que inauguraron las jornadas 'Memoria y Prevención del Te-

rorismo'. Se trata del primer foro para que los docentes se acerquen a una materia especialmente sensible cuyos objetivos son bien nítidos: preservar la memoria de las víctimas y «combatir los discursos de odio y cualquier concepción romántica que pueda quedar» sobre lo que supuso ETA.

El Gobierno central empieza a sentar las bases de su proyecto educativo. Euskadi lo hizo años atrás, primero poniendo en marcha la experiencia de llevar a víctimas de ETA y de la violencia policial a las aulas y a los pueblos, y después elaborando sus propias unidades didácticas. Eso sí,

el programa 'Herenegun' elaborado por el Ejecutivo autonómico la pasada legislatura —entre fuertes polémicas— no ha pasado aún de la fase piloto, que ha arrancado este mismo curso tras el retraso provocado por la pandemia.

Los ministros del Interior y de Educación compartieron unos minutos con los 60 docentes que participarán en las jornadas que se van a desarrollar en Vitoria durante todo el fin de semana. Estuvieron acompañados por el delegado del Gobierno en el País Vasco, Denis Itxaso, la vicelehendakari Idoia Mendia, y el alcalde de Vitoria, Gorka Urtaran. «El peligro del fanatismo no va a desaparecer nunca, así que las sociedades democráticas debemos persistir en su contra», dijo Pilar Alegría. «La memoria colectiva

es el mejor tributo a las víctimas y el camino para prevenir», añadió Grande-Marlaska.

## El éxito de libros y series

Fue el director del Memorial de Víctimas, Florencio Domínguez, el que instó a profesores y a autoridades a aprovechar la ola que se está generando en torno a ETA. «La sociedad está cambiando, hay un deseo creciente entre los más jóvenes por saber lo que significó, debemos aprovecharlo». El reciente éxito de libros y series que abordan el terrorismo, como 'Patria', lo explica. No hay que olvidar, matizó, que «producciones ha habido siempre pero antes no interesaban».

Pese a la visión de Domínguez, el trabajo con las generaciones más jóvenes llevará un tiempo. Las primeras experiencias en Navarra, la segunda comunidad después de Euskadi más afectada por el terrorismo, ha demostrado que apenas la mitad de los alumnos de la ESO sabe qué fue ETA, y apenas el 0,5% conoce la historia de Miguel Ángel Blanco.

## Las unidades didácticas del Gobierno central se utilizan ya de forma experimental en Madrid, Navarra y Valencia



Los ministros del Interior y Educación, junto al resto de representantes institucionales que acudieron ayer al Centro Memorial de Víctimas de Vitoria. IGOR AIZPURI

## «Miguel Ángel fue el inicio de la esperanza de que podíamos acabar con ETA»

El Ayuntamiento de Ermua y el Memorial de Víctimas organizan una serie de actos por el XXV aniversario del asesinato de Miguel Ángel Blanco

IÑIGO FERNÁNDEZ DE LUCIO

«Hay encuestas que indican que hasta un 20% de los jóvenes justifica la violencia con fines políticos. Lo más preocupante no es el desconocimiento de lo que pasó en Euskadi, «sino su justificación». El diagnóstico es de Florencio Domínguez, director del Centro Memorial de las Víctimas del Terro-

rismo. Y la receta a aplicar es trabajar para deslegitimar el terrorismo: «Traer a las víctimas al primer plano. Ponerles nombre y rostro contribuye a dejar la normalización del terrorismo».

Con eso en mente, el Ayuntamiento de Ermua y el Memorial presentaron ayer los actos que se han organizado por el XXV aniversario del secuestro y asesinato de Miguel Ángel Blanco, el concejal del PP de la localidad asesinado por ETA el 13 de julio de 1997. Habrá diversas exposiciones, charlas, coloquios y proyecciones de documentales, además de «un gran acto institucional».

El asesinato del edil popular

marcó un antes y un después en la respuesta de la sociedad vasca ante el terror. «Nunca antes hubo una reacción tan potente para decirle a ETA que la sociedad estaba con la víctima y no con los terroristas», recordó Domínguez.

«Fue el comienzo de la esperanza de que podíamos derrotar a ETA», subrayó el alcalde de Ermua, Juan Carlos Abascal. El asesinato de Blanco supuso un punto de inflexión a nivel social, «una huella imborrable», destacó el regidor. Esa es precisamente la imagen, la huella de unas manos, que ilustrará las jornadas, «donde trataremos de transmitir el mensaje de que la pluralidad construye

la convivencia». Una pluralidad «con la que querían acabar los terroristas» aquel 13 de julio de 1997.

## «Un gran acto institucional»

En este aniversario, el Consistorio y el Memorial han diseñado una serie de actos para recordar la memoria de Blanco, del también vecino de Ermua asesinado por la banda Sotero Mazo y de todas las víctimas del terrorismo y agentes «que participaron en la defensa de la libertad y la derrota de ETA». Habrá varias exposiciones. Una de ellas, titulada 'El terror a portada', recorre las primeras planas de los periódicos «que trataron de reflejar el horror que vivimos con ETA». Está organizada por el Memorial, junto con la colaboración de EL CORREO y otros medios del grupo Vocento.

También se habilitará un espacio conjunto con el Instituto de la

Memoria del Gobierno vasco, Gogora, para acercar a la ciudadanía los testimonios de víctimas de ETA y sus familias. Ambas exposiciones tendrán lugar en el edificio Izarra Centre de Ermua.

Asimismo, tendrá lugar «un gran acto institucional». A falta de concretar las fechas, la idea es que estén presentes miembros de los Gobiernos vasco y central, aunque por el momento no se han podido coordinar las agendas.

Por último, se llevará a cabo una exposición fotográfica en diversos espacios del municipio, habrá charlas, coloquios y proyección de documentales. Se tributará, también, un homenaje a las fuerzas de seguridad del Estado en forma de exposición por su papel «frente al terrorismo de ETA» y se mostrarán las múltiples expresiones de solidaridad recibidas en 1997 en forma de telegramas, cartas y faxes.

DEBA



El regional masculino juega un partido muy importante esta tarde. SALEGI

## El Regional masculino necesita el apoyo de su afición en el trascendental partido de hoy

El juvenil de honor también juega un partido decisivo en Zumarraga para salvar la categoría

ANDER SALEGI

DEBA. Punto muy valioso el cosechado por el regional masculino del Amaikak Bat en su visita al siempre complicado campo del Hernani, ante un rival que puso todo su empeño por derrotar a los de Deba, pero que no lo consiguió gracias al enorme trabajo realizado por todos los jugadores debarra. Punto de oro el conseguido por el Amaika en los últimos instantes del encuentro en un final de liga de infarto, que le permite mantener la renta sobre su inmediato perseguidor, el Real Unión, que se encuentra en puestos de descenso a 4 puntos a falta de tres jornadas para la conclusión. Además, este sábado a las 17:30, se verán las caras en Errotazar, en lo que no cabe duda que se antoja una final, puesto que una victoria del Amaikak Bat podría sellar la permanencia a expensas de lo que haga el Ordizia (a 6 puntos del Amaika). Es por ello, que el apoyo de los aficionados será fundamental.

Comenzó mal el partido del sábado pasado en Hernani, ya que al minuto de juego el equipo local se adelantó en el marcador. Al Amaika le tocó remar contra corriente, pero se rehizo muy bien y no perdió en ningún momento la cara al encuentro, y durante la primera parte tuvo varias llegadas con peligro al área del Hernani. En una de ellas vino el gol del empate. Urko envió un buen pase en profundidad para Paul,

que centró al área ante la salida del portero rival, pero su centro no encontró rematador y fue despejado por la defensa del Hernani, el rechace lo recogió el propio Urko y fusiló la portería rival consiguiendo igualar el partido a la media hora de juego.

En la segunda parte el Hernani salió dominador al igual que en la primera parte, y a los diez minutos volvió a ponerse por delante en el marcador. El Amaika tiró de orgullo y fe, e intento igualar el partido. No sólo lo intentó, sino que también lo consiguió. Fue en el minuto 85, a falta de cinco minutos para el final, cuando Beitia dio un pase a la espalda de la defensa para que Aznal se plantara en un mano a mano ante el portero. Markel Aznal no falló y anotó el gol del empate final. Punto de oro para el Amaikak Bat, que buscará en la final del sábado ante el Real Unión una victoria que puede ser definitiva por el objetivo de la permanencia. Un empate permitiría mantener la renta de 4 puntos sobre el descenso a falta de dos jornadas, en las que el Amaika tendrá que visitar al descendido Euskalduna y recibir en la última jornada en Errotazar al Eibar.

### Otras categorías

El regional femenino perdió por la mínima (0-1) ante el Touring en Errota Zar. El equipo debarra está en la recta final del campeonato. Hoy se desplazarán a Hernani para jugar a partir de las 16.30 horas contra el cuarto clasificado.

El juvenil de honor, la semana pasada perdió en Errota Zar 1-3 contra el Ilintxa. El gol local lo anotó Paul. Hoy se desplazarán

a Zumarraga para jugar a partir de las 16.00 horas un partido decisivo por la permanencia contra el Urola, tercer clasificado.

El cadete de honor logró un meritorio empate ante la poderosa Real Sociedad en Zubietta. Jakes fue el bigoleador del equipo debarra. Hoy a las 12.15 horas jugarán en Errota zar contra el Lagun Ona. El primera cadete empató a dos contra el Ikasberri con Haritz como goleador por partida doble. Esta semana descansan. El cadete femenino empató a dos contra el Goidos por Maddi. Hoy a las 10.15 horas jugarán contra el Elgoibar en Errota Zar.

El infantil de honor ganó ante el Billabona 3-2 con goles de Lander, Ubong y Omar. Hoy se desplazarán para jugar contra el Beti Ona a partir de las 15.45 horas. El infantil txiki mañana a las 16.30 horas en Errota Zar contra el Ordizia.

El infantil femenino ganó la semana pasada contra el Leintz Arizmendi en Errota Zar 3-2. Hoy se desplazarán a Zestoa para jugar contra el equipo de esa localidad a partir de las 12.30 horas.

### Comuniones

Mañana a las 11.00 horas 15 niños y niñas de Deba recibirán la primera comunión en la iglesia Santa María de Deba. Al finalizar, como marca la tradición, desayunarán el bollo con chocolate en el claustro.

### Talo Eguna

Mañana en Lastur se celebrará el Talo Eguna. Durante todo el día se podrá degustar este rico manjar y poder ver el funcionamiento del molino.

ERMUA

## Exposición itinerante sobre las Juntas Generales de Bizkaia

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. La Presidenta de las Juntas Generales de Bizkaia, Ana Otadui Biteri, y el alcalde de Ermua, Juan Carlos Abascal Candás, inauguraron la muestra promovida por el Parlamento de Bizkaia, acompañados por Begoña Gil, vicepresidenta de las Juntas Generales de Bizkaia.

La exposición ha visitado anteriormente las calles de Bilbao, Getxo, Portugalete y Durango, cerrando una primera vuelta por las cuatro circunscripciones del territorio. Durante el pasado mes de abril ha estado visible en Barakaldo, y tras el mes de mayo en Ermua, los próximos destinos serán Galdakao, en junio, y Bermeo, en julio. Con todo ello se dará por finalizado el segundo periplo por las localidades más importantes del territorio.

La muestra 'Las Juntas Generales de Bizkaia, conócelas' se podrá ver en la plaza Kaltxango hasta el 31 de mayo y pretende reflejar, por medio de una docena de paneles, la relevancia histórica, social, cultural y

política de uno de los sistemas parlamentarios democráticos más antiguos de Europa.

En la exposición se ofrece un sencillo recorrido por el contenido de sus cuatro sedes: Bilbao, Gernika, Abellaneda y Gerediaga. En la inauguración, Ana Otadui explicó que la muestra pretende «dar a conocer una institución que toma numerosas decisiones que afectan al día a día» de los y las habitantes de Ermua y de toda Bizkaia. Un ejercicio «visual, atractivo y transparente», que explica tanto la función parlamentaria como el rico patrimonio cultural que atesoran las Juntas.

Otadui recordó la labor de ilustres ermutarras en Juntas como Francisco José Berjón, José Luis Araujo o Carlos Totorika.

El alcalde Juan Carlos Abascal Candás destacó que «siempre es una oportunidad acercar las instituciones a la ciudadanía. Es fundamental que la ciudadanía de Ermua pueda conocer de cerca las Juntas Generales de Bizkaia, ya que en ellas se toman decisiones muy importantes» para Ermua y para Bizkaia.

ONDARROA

## La iniciativa 'Pint of science' llega con charlas sobre ciencia en los bares

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. La iniciativa 'Pint of science', tiene lugar la próxima semana en los bares Beizkoizini, Kirrixki e Idoia de Ondarroa en el objetivo de acercarla ciencia a los ondarreses.

Durante tres días, desde el lunes, 9 de mayo, al miércoles, 11 de mayo, se celebrarán las jornadas, que ofrecerán un amplio programa de actividades:

Para el lunes, día 9 de mayo, a las 19:00 horas, se trata el temá: Anchoa: pescado azul con altibajos en la población, a cargo de la doctora Estibaliz Txurruka Alberdi, licenciada en Biología. En concreto, ha llevado a cabo una tesis sobre la ecología y la bioquímica de las anchoas. A las 20:00 horas, el investigador de Azti Eneko Bachiller Otamendi ofrecerá la charla Muestreo en la investigación pesquera: ¿para qué la recogida de datos? Posteriormente, el martes 10 de

mayo, en el bar Kirrixki, a las 19:00, el CEO de Educa Reality, Iker Burguesa Hidalgo, ofrecerá la conferencia sobre. Una experiencia de realidad aumentada, vale más que mil imágenes. A continuación, a las 20:00 horas, el técnico informático Ander Calvo Legarda hablará sobre Manca Telecom, operadora independiente de Berriatua. Para el miércoles 11 de mayo, a las 19:00, la directora e investigadora del Centro Lácteo Aramberri Leartiker, Malen Sarasua, hablará sobre los quesos vascos producidos con leche certificada Eusko Label. A las 19:30, el nutricionista Jon Feijoo Garetxana ofrecerá una charla sobre: Los últimos avances en la importancia de la alimentación en la actividad deportiva. Para terminar, a las 20:00 horas, José Antonio Agirreoa, copropietario de la empresa Longarte Conservas Aguirreoa hablará sobre el sector transformador.

# Ermua celebrará un gran acto institucional para recordar a Miguel Ángel Blanco

El Ayuntamiento y el Memorial preparan un programa con charlas y exposiciones por el 25 aniversario del asesinato a manos de ETA del concejal del PP

AINHOA MUÑOZ

SAN SEBASTIÁN. Fueron 48 horas agónicas. Dos días que alimentaron aún más la rabia y el dolor de una sociedad hastiada por el azote del terrorismo etarra y que clamaba con las manos teñidas de blanco la liberación de un joven hasta entonces desconocido. Era Miguel Ángel Blanco, concejal del PP en Ermua secuestrado y asesinado por ETA que, desgraciadamente, se convirtió en símbolo de la lucha por la paz. Su muerte supuso un punto de inflexión en Euskadi, con miles de ciudadanos que dejaron a un lado el miedo y el silencio para gritar '¡basta ya!'. El próximo mes de julio se cumplirán 25 años de aquel cruel asesinato. Y la localidad vizcaína prepara ya «un gran acto institucional» para honrar la memoria de aquel joven concejal al que le robaron la vida.

Además del acto central, Ermua acogerá en julio diversas exposiciones, charlas y proyecciones de documentales en homenaje al edil del PP, pero también para recordar a todas las víctimas del terrorismo. Entre ellas, Sotero Mazo, la otra víctima de ETA de Ermua. Así lo dieron a conocer ayer el alcalde de la localidad, Juan Carlos Abascal, y el director del Centro Memorial de las Víctimas del Terrorismo, Flo-



Florencio Domínguez, director del Memorial de Vitoria, y Juan Carlos Abascal, alcalde de Ermua, ayer. E. C.

## Artolazabal critica el «desplante» de la misión de la UE

La consejera de Igualdad, Justicia y Políticas Sociales, Beatriz Artolazabal, criticó ayer que la delegación del Parlamento Europeo que visitó Euskadi y Madrid el año pasado para investigar los 379 crímenes de ETA que siguen sin resolver no se pusiera en contacto con el Gobierno Vasco. «Es incomprensible el desplante», afirmó en la sesión del control al Ejecutivo en el Parlamento autonómico.

rencio Domínguez. «El programa servirá para recordar una fecha triste para la libertad y para la democracia, pero también de esperanza, ya que sirvió para vencer el miedo que había invadido nuestras vidas», dijo Abascal. Un programa que incluirá exposiciones con la colaboración del Gobierno central, el Instituto Gogora, el Memorial de Vitoria, la Fundación Miguel Ángel Blanco y el Grupo Vocento al que pertenece este periódico.

Entre todas las actividades, se mostrará la exposición 'El terror a portada'. Habrá charlas que acercarán los testimonios de las víctimas y sus familias, se enseñarán las múltiples expresiones de solidaridad recibidas en 1997 en

forma de telegramas, cartas y faxes, así como una muestra con grandes fotografías que reflejarán lo vivido en Ermua en 1997. Además, otra exposición homenajea a las fuerzas de seguridad del Estado.

## Foro con 60 docentes

Por otro lado, a lo largo de este fin de semana, 60 docentes participarán en Vitoria en la jornada 'Memoria y Prevención del Terrorismo', que ayer inauguraron los ministros Fernando Grande-Marlaska y Pilar Alegria en su visita al Memorial. Interior y Educación formarán así al profesorado que aplicarán las unidades didácticas que abordarán en las aulas la historia del terrorismo.

## EN BREVE

### ANDALUCÍA

## Podemos, Más País e Izquierda Unida irán juntos a las elecciones

Un pacto de última hora hará que seis partidos a la izquierda del PSOE concurren juntos a las elecciones andaluzas del 19 de junio. Al filo de las 0.00 h., cuando expiraba el plazo para inscribir las coaliciones, Podemos confirmó el acuerdo con IU, Más País, Equo, Iniciativa del Pueblo Andaluz y Alianza Verde. Inmaculada Nieto (IU) será la cabeza de cartel.

### COMISIÓN TERRITORIAL

## Mikel Arreseigor, nuevo coordinador de EA en Gipuzkoa

EA configuró ayer la comisión territorial del partido en Gipuzkoa con Mikel Arreseigor como coordinador. Junto a él estarán Garazi López de Etxezarreta, Iñaki Ostolaza y Joxe Mari Mitxelena como vocales, así como Iker Intza como responsable de organización, y en representación de Gazte Abertzaleak, Ione Mugertza.

### RECONOCIMIENTO

## La Universidad de Deusto homenajea al catedrático Javier Elzo

La Universidad de Deusto homenajeó ayer en su campus de San Sebastián al catedrático emérito de Sociología Javier Elzo como reconocimiento a su dilatada trayectoria académica y profesional y su vinculación a esta institución universitaria, del que el donostiarra ha sido decano, entre otros cargos.

## TUS ANUNCIOS

### CÓMO CONTRATAR UN ANUNCIO POR PALABRAS

Llamando o escribiendo al servicio de publicidad donde le darán toda la información relativa a tarifas, tamaños, etc

Lunes a jueves: 9h. a 14h. - 15h. a 18h. Viernes: 9h. a 14h.

943 410 779  
breves@diariovasco.com

## Motor

### Náutica

CONVOCATORIAS junio, octubre, Euskadi, julio Barcelona. Desde PER549, PY699, CY699. 722613664

## Inmobiliaria

### Alquileres

TORREVIEJA alquilo apartamento tranquilo, segunda quincena agosto 450€. 645793062

## Otros inmobiliarios

### Alquileres

### Gipuzkoa

SE ALQUILA cafetería totalmente equipada, amplia terraza, cocina, almacén. Rentería. 675934853

### Ventas

### Otras ofertas

SE VENDE por jubilación BAR Restaurante en pueblo de la costa. Funcionando a pleno rendimiento, clientela fija, asegurada, posibilidad de continuar con el personal actual. Comedor para 50 personas. Ideal inversores. FACILIDADES de pago. 722365395.

## Empleo

### Ofertas

ADMINISTRATIVO para empresa en Andoain. Imprescindible experiencia. Enviar CV seleccionfacturacion@yahoo.com

CLÍNICA DENTAL ALDAZ precisa odontólogo para su consulta en Lasarte-Oria. Horario a convenir. Interesados enviar C.V. a Aldaz Lasarte, C/Ola, 10 bajo, 20160 Lasarte-Oria o enviar mail a rrrhh@dentalaldaz.com

NECESITAMOS instaladores de mamparas oficina, suelos técnicos, pladur. 607669779

NECESITAMOS Oficial 1ª chapista; taller carrocería. Irun. Buen sueldo. 943631200

NECESITAMOS cocinero en Donostia. Jornada completa. 943124747, 681170288

RESTAURANTE. Oiartzun. Necesita camarera con experiencia, para todo el año. 609704152

SE BUSCAN ALBAÑILES OFICIALES DE 1ª, EN NÓMINA. BUENA REMUNERACIÓN. SE GARANTIZA CONFIDENCIALIDAD. CV A: SELRECU@GMAIL.COM

SE NECESITAN cocineros y camareros para sidrería y bar con servicio de comidas. Vacantes para jornada completa y para verano a jornada parcial. Vehículo propio. Se valorará euskera. Interesados escribir a rrrhh@sagarlore.eus

SE NECESITAN operarios para manejo de sierra con carro y para clavar palets en máquina semiautomática para aserradero en zona Goierri. No necesaria experiencia. Incorporación inmediata. Buena remuneración. 605727447

ZARAUZ. Se necesitan ayudante de cocina y camarero. Papeles. 943731597

## Servicios

### Hogar

### Gremios

ALBAÑILERÍA y pintura. Económico. Eficaz. Especialistas en tejados. 674533715

ALBAÑILERÍA, pintura en general. Económico. Especialistas en tejados. 697288067, 943556452

REFORMAS en general Ostoki. Mejoramos cualquier presupuesto. 943042289, 695056543

TEJADOS Y FACHADAS  
TAPAR  
943 465 416  
Especialistas en tejados, fachadas, reformas y trabajos verticales

## Reformas

### REFORMAS JAVIER LOBERA

Cocinas, baños. Obras integrales. Central: Easo 47-bajo. Donostia. 609960007

### Mudanzas

MUDANZAS Jose. Guardamuebles. Embalajes. 607437473 (también contesto whatsapp), info@mudanzasjose.com

## Varios

### Ventas

VENDO muebles perfecto estado, también juvenil, económico, envío fotos. 665728041

## Ventas

### SE VENDE

empresa de construcción y reformas por jubilación. Con osin personal cualificado. Altos beneficios. Amplia flota de maquinaria y vehículos. Cartera de clientes de más de 30 años. 693 70 40 10

### Varios

APERTURA de la Casa de Castilla-La Mancha en San Sebastián. Animamos a todas las personas que tengan interés en conocerlos se pongan en contacto en 629441053 o a través de clmsanse@gmail.com

COMPRO ANTIGÜEDADES  
Muebles, cuadros, objetos, etc...  
PAGO AL CONTADO  
Antigüedades MUÑOZ  
630 203 020